

# Chávez vit

---



Chávez a inspiré d'autres dirigeants de la gauche latino-américaine, qui ont utilisé les technologies de l'information et de la communication.

Technologies de l'information et de la communication. Photo tirée de adelante.cu

La Havane, 23 juillet (RHC) L'ambassadeur du Venezuela à Cuba, Orlando Maneiro, a souligné mardi l'importance du travail de communication d'Hugo Chávez (1954-2013) dans la promotion, le débat, la défense et la diffusion des succès de la Révolution Bolivarienne.

Le diplomate a expliqué qu'en lançant le programme *Aló Presidente* et surtout sur Twitter (aujourd'hui X), Chávez a révolutionné le réseau de communication de la nation, qui était jusqu'alors défectueux et dominé par les organisations de droite.

« Avec l'émission *Allo Président*, diffusée à la radio en 1999 et un an plus tard à la télévision, le commandant a cherché à mettre en place un mécanisme efficace pour se rapprocher du peuple, savoir ce qu'il pense, ce qu'il ressent, quels sont ses besoins », a-t-il déclaré.

Maneiro a participé à un échange au Centre Fidel Castro Ruz, organisé en hommage au commandant Hugo Rafael Chávez Frías, qui fêtera ses 70 ans dimanche prochain, date à laquelle se tiendront les élections présidentielles au Venezuela.

Lors de la rencontre dans la salle La Plata, il a assuré que l'impact des actions de Chávez dans les médias et les réseaux sociaux dépassait les frontières de son pays et était essentiel dans la contre-offensive contre la guerre des médias et le siège de la communication.

L'ambassadeur a souligné qu'en plus d'avoir modifié le tissu communicationnel du Venezuela, Chávez a inspiré d'autres dirigeants de la gauche latino-américaine, qui ont utilisé les technologies de l'information et de la communication, conçues à l'origine pour mondialiser les idées, les produits, les tendances et les pratiques de l'Occident.

« Après Aló Presidente, il y a eu @chavezcandanga, le 27 avril 2010, le compte Twitter de Chávez, qui avait environ quatre millions 200 mille followers », a-t-il dit.

M. Maneiro a rappelé que le président vénézuélien était un pionnier dans l'utilisation des réseaux sociaux pour communiquer et faire la Révolution. C'est d'ailleurs lui qui a encouragé les autres présidents latino-américains à ouvrir des comptes Twitter.

Il a précisé que le compte de Chávez était généralement modéré par lui-même, car son style et ses pensées étaient perceptibles dans les échanges qu'il avait sur les réseaux sociaux.

« Chávez a une importance mondiale. On se souviendra toujours de lui. Son influence sur la population transcende les dépossédés et les exploités du monde, qui sont bien plus nombreux que les adeptes qu'il avait », a-t-il déclaré.

Toutes ses pensées, a-t-il ajouté, restent vivantes, tout comme la révolution bolivarienne sous la houlette du président Nicolás Maduro, ainsi que tous ses enseignements sur la construction collective de la patrie et l'exploitation de toutes les ressources possibles. (Source : Prensa Latina)

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/360856-chavez-vit>



**Radio Habana Cuba**